

Bildungspatenschaften

„Waldorfpädagogik als Friedenspädagogik“: Meine Motivation für eine Bildungspatenschaft

Karin Joost ist Waldorferzieherin und Traumapädagogin. Seit Januar 2017 unterstützt sie den Ein Bustan Kindergarten in Tivon, Israel, durch eine Bildungspatenschaft. Ein Bustan wurde im Jahre 2005 gegründet und ist der erste Waldorfkindergarten, in dem jüdische und arabische Kinder gemeinsam betreut werden. Per E-Mail hat sie einige Gedanken zu ihrer Bildungspatenschaft mit uns geteilt:



In einer durch religiöse und kulturelle Unterschiede spannungsgeladenen Region fanden sich Menschen, die die Waldorfpädagogik als Friedenspädagogik entdeckten. Amir Shlomian, Lehrer und Gründer des Kindergartens Ein Bustan, sagte einmal: „Waldorfpädagogik führt die Fantasie der Kinder in die Freiheit und drängt ihnen kein bestimmtes Weltbild auf.“ Aus dieser Überzeugung heraus entschieden sich die Menschen, die im Kindergarten arbeiten oder ihre Kinder dort hinzubringen, nicht die Unterschiede wettzumachen, wohl aber sie bewusst im Miteinander leben zu



wollen, um so die aus Angst und Misstrauen entstandene Kluft in der Bevölkerung zu überwinden. Auf diesem Weg nehmen sie ihre Kinder mit: Ein Bustan ist der erste jüdisch-arabische Waldorfkindergarten, bi-kulturell und zweisprachig, in dem auch die Feste der unterschiedlichen Religionen gemeinsam gefeiert werden.

„Frieden kann nicht mit Gewalt gehalten werden. Er kann nur durch Verständnis erreicht werden.“ Diese Worte von Albert Einstein werden, so wie ich es seit Jahren beobachten und durch einen

„Frieden kann nicht mit Gewalt gehalten werden. Er kann nur durch Verständnis erreicht werden.“

intensiven Austausch auch ein Stück miterleben darf, in Ein Bustan gelebt. Ohne staatliche Unterstützung und trotz Corona-bedingten finanziellen Schwierigkeiten leben die Menschen hier ihre Vision eines friedlichen Miteinanders für sich, ihre Kinder und – wie ich meine – auch beispielhaft für diese spannungsgeladene Welt. Darum unterstütze ich Ein Bustan durch eine Bildungspatenschaft.

Übernehmen auch Sie eine Bildungspatenschaft am „Ein Bustan“ Kindergarten und fördern Sie diese unterstützenswerte Initiative!

